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OLTRE IL CENTRO-SINISTRA PER UN N U 0 V O SVILUPPO A L U REGIONE 

Aperto un confronto 
tra le f orze regionaliste 

La posizione del PCI sulla crisi della giunta MecheISi ribadita dal segretario regionale 
Ciofi - I compagni Ferrara e Gigliotti chiedono I'immediata riunione del Consigllo 
Polemiche all'intnrno della maggioranza - Iniziativa dei lavoratori ospedalieri comunisti 

Con una lettera inviata al 
presidente Palleschi. il capo-
gruppo comunista alia Regio
ne, compagno Ferrara. ha 
chiesto che il Consiglio si riu-
nisca al piu presto per poter 
discutere in modo esauriente 
le dimissioni ed eleggere la 
nuova giunta. Nello stesso 
tempo. 11 vicepresidente Gi
gliotti e il segretario del Con
siglio Velletri. hanno invltato 
lo stesso Palleschi a convoca-
re d'urgenza l'ufficio di pre-
sidenza per eleggere la nuova 
giunta. Il presidente ha sta-
bilito la data del primo apri-
le per la riunione dell'ufficio 
di presidenza. Domani, inve-
ce, si riunira la giunta dimis-
sionaria. 

I comunisti. sulla crisi alia 
Regione. hanno ancora una 
volta rlbadito le posizionl e-
spresse nei giorni scorsi, men
tre per giovedi prossimo e 
convocato il comitato regiona
le congiuntamente al gruppo 
dei consiglieri comunisti alia 
Regione per discutere pro-
prio l'iniziativa del Partito 
per quanto concerne la crisi. 

II compagno Paolo Ciofi, 
consigliere regionale e segre
tario del Lazio del PCI. nelle 
conclusioni alia conferenza di 
organizzazione della federazio-
ne di Latina. si e riferito an-
che al problema della Regio
ne. «La crisi del centro-sini-
stra alia Regione — ha affer-
mato Ciofi — e. prima di tut-
to, la crisi di una linea poli-
tica incapace di far fronte, 
su un terreno avanzato. alle 
istanze di rinnovamento delle 
popolazioni del Lazio. La ri-
prova di quanto noi affermia-
mo sta nelle dichiarazioni pro-
grammatiche del presidente 
Mechelli, di fatto respinte 
dalla maggioranza del Consi
glio. In queste dichiarazioni, 
accanto a una visione di Ro
ma metropoli, gravemente le-
siva degli interessi delle popo
lazioni della capitale e del 
Lazio, che ignora di fatto la 
necessita del riequilibrio del 
territorio mediante uno svi-
luppo nuovo dell'agricoltura 
e delPindustria. si fa luce una 
concezione della Regione co
me centro di potere a misura 
dei vecchi interessi delle clas-
si dominanti. La rendita pa-
rassitaria e il capitale mono-
polistico sono i due pilastri 
su cui Mechelli intende fon-
dare una politica volta a "ra-
zionalizzare" in qualche mo
do le tendenze in atto e la 
stessa funzione di Roma ca
pitale ». 

«II compagno Palleschi — 
ha proseguito Ciofi — ha so-
stenuto che la crisi sta nella 
DC e non nella coalizione di 
centro-sinistra. Cid e vero, ma 
solo in parte, perche sulle di
chiarazioni programmatiche 
lette a nome della giunta, il 
centro- sinistra si e trovato 
ad avere Pappoggio — niente 
di meno — del gruppo libera-
le. Gia questo fatto e l'indlce 
del fallimento della coalizio
ne. In questa situazione. lo 
obiettivo che tutte le forze 
autenticamente regionaliste si 
clevono porre 6 duplice: iso-
lare e battere il gruppo do-
minante della DC; avviare nel 
concreto un reale processo di 
superamento del centro-sini
stra, sulla base di un confron
to aperto che affronti 5 pro-
blemi dello sviluppo economi-
co di Roma e del Lazio. dello 
assetto del territorio, fondato 
sulla Regione e sui Comuni». 

a Quanto alia elezione dei 
consign di ammimstrazione 
degli ospedali — ha detto il 
segretario regionale del PCI — 
cccorre respinzere nel modo 
piu netto la manovra volta a 
scancare sul Consiglio re-
SDonsabilita che appartengo-
nono solo ed esclusivamente 
alia DC E' infatti la DC, per 
bocca del presidente Mechel
li. che ha chiesto il rinvio si
ne die dell'elezione dei con
sign di amministrazione. E' la 
DC, come ormai e chiaro. che 
vuole lasclare le cose come 
stanno agli ospedali riuniti e 
negli altri ospedali regionali, 
soltanto per un basso calcolo 
di potere e a fini elettorali. 
Vi e solo un modo per porre 
fine a discussion! inutili che 
ledono il prestigio dell'istituto 
regionale. ed e quello di fis-
sare subito la seduta per la 

. elezione dei consigli di ammi
nistrazione degli ospedali. Noi 
siamo pronti. Siamo in attesa 
che la DC e gli altri gruppi si 

' pronuncino a questo riguar-
do». 

Intanto. continuano le pole
miche all'intemo del centro-
sinistra. II DC Nistri ha affer-

' mato che «intolleranze perso-
' nail e personal istiche rischia-
. no dl mortiflc&re, dopo averle 
• condizionate, le possibility di 

rinnovamento del paese che 
le regioni esprimonow II so 

. cialdcmnoratico Pulci. da par-
' te sua. ha rivolto un durissi-

mo attacco al presidente Pal
leschi. 

I lavoratori ospedalieri del-
1 le cellule comuniste degli o-

gpedall riuniti, hpnno anchr 
«6si preso posizione sulla crl-

• ti alia Regione affermando In 
• I Tolantino che e stata la 

DC a provocare la crisi che 
ha bloccato l'attivita dell'isti
tuto regionale. Al partito del
lo « scudocrociato » — si affer-
ma ancora nel documento — 
evidentemente non interessa 
se i problemi dell'assistenza o-
spedaliera si aggravf-.no a dan-
no della popolazione romana. 
I lavoratori ospedalieri hanno, 
quindi, richiesto il rinnovo dei 
consigli di amministrazione 
degli ospedali e l'inizio 
dell'attuazione della program-
mazlone ospedaliera che ab-
bia il contributo di tutte le 
forze politiche e sindacali, che 
si sono battute per la riforma 
sanitaria e il servizio sanita-
rio nazionale. 

Occupazione: 

manifestazioni 

in provincia 
Forti manifestazioni popo-

lari per l'occupazione si so
no svolte in provincia. A Pa-
lombara Sabina una grande 
folia di lavoratori ha sfilato 
in corteo con cartelli che chie-
devano una politica di rifor-
me. la piena occupazione, la 
riforma agraria basata sullo 
sviluppo dell'azienda contadi-
na. una svolta politica nel 
Paese. 

Nella piazza centrale si e 
svolto il comizio. Hanno par-
lato il compagno senatore 
Luigi Conte, della commissio-
ne centrale agraria e il com
pagno onorevole Mario Po-
chetti, i quali hanno sottoli-
neato la necessita di un nuo
vo sviluppo economico del 
Lazio, del rinnovamento del
l'agricoltura e dello svilup
po delle forme associative e 
cooperative nelle compagne. 

Manifestazioni sul tema del-
le riforme e dell'occupazione 
si sono svolte inoltre a Gui-
donia e in altri centri della 
provincia. Altre manifestazio
ni si prevedono per i prossi-
mi giorni. 

Promossa dalPUDI nazionale 

Manifestazione 
domani alle 17,30 

sugli asili-nido 
Delegazione da tutta Italia - Appuntamento a 
piazza Esedra - Via I'ONMI, asili comunali subito 

Domani si terra, nella no
stra cllta, una grande mani
festazione unitaria dl donne, 
indetta dall'UDI, per chlede-
re che il parlamento approvl 
subito la legge sugli asili 
nido e per I'immedtato scio-
glimento deH'ONMI e 11 Ira-
sferimento dei suoi polerl e 
servizi ai Comuni e alle Re
gioni. 

Accanto alle migliaia di 
donne che provengono da tut
te le citta italiane manifeste-
ranno le donne romane pro-
tagoniste in questo ultimo pe-
riodo di un vasto movimento 
unitario dl lotta net luoghi di 
lavoro, nei minister! e nelle 
aziende pubbliche, nei quar-
tieri per I'istltuzione degli 
asili nido e per affermare la 
eslgenza piu generale di uno 
sviluppo economico e civile 
della citta che garantisca 
I dirittl dell'infanzia. L'ap-
puntamento e fissato per le 
15,30 a piazza Esedra da 
dove partira II corteo per 
ragglungere II Parlamento. 

II lavoro di preparazione 
della manifestazione si e in-
tensiflcato in quest! ultiml 
giorni in citta e provincia: 
volantini diffusi davantt alle 
fabbriche, nei Comuni, nel 
quartieri, nel luoghi di la
voro e nei mercati; decine di 
assemblee, Incontri dai qua
li sono scaturiti gli impegni 
di partecipazione; putlman 
da Gregna, Cinecitta, Civi
tavecchia, Genzano, carovane 
di macchine da Portuense, 
Magliana, Trullo, Montever-
de, Spinaceto e da molti al
tri quartieri. 

Le sezioni sono impegna-
te a dare il massimo contri
buto per garantire una forte 
partecipazione di donne, del
la citta e della provincia 
alia manifestazione che, da-
tl gli obiettlvl che si pro
pone, mette le forze politiche 
innanzi a scelte precise da 
compiere, scelte che vanno 
nella direzione dl una rifor
ma radicate delle strutture 
e dei servizi per I'infanzia. 

Aperta dalla magistratura un'inchiesta per accertare le responsabilita di omicidi bianchi, infortuni, malattie 

IL GIUDICE INDAGA SULLA SALUTE NELLE FABBRICHE 
Un'iniziativa 

che nasce dalle 
lotte operaie 

II pretore Amendola ha gia convocato sindacalisti 
e lavoratori - Dalle recenti cronache la ripresa 
allarmante degli«incidenti»- La Camera del La
voro: «Tuttavia la gestione della lotta per la salute 
nei luoghi di lavoro deve restare ai lavoratori...» 

In via Diego Angeli e in via dei Monti Tiburtini 

Centinaia di case occupate 
Un'altra protesta per la ca-

sa: fra la notte di sabato e 
domenica e nella giornata di 
ieri sono stati becupati, nella 
zona di Tiburtino, in via Die
go Angeli e in via dei Monti 
Tiburtini, centinaia e centi
naia di appartamenti vuoti. 
Questa ennesima manifesta
zione riconferma a quale pun-
to di gravita e giunto a Roma 
il problema della casa, per 
le decine di migliaia di fami-
glie che ancora vivono in ba-
racche e tuguri e per altre che 
non possono continuare a pa-
gare fitti che si prendono me-
ta del salario. Piu volte il 
nostro partito e il nostro gior-
nale hanno sottolineato come 
la situazione sia giunta ormai 
ad un limite di rottura, che 
impone prowedimenti radi-
cali e immediati. 

Queste misure immediate ed 
efficaci sono possibili — lo 
ripetiamo — attraverso 1'espro-
prio di un numero di apparta
menti sfitti dell'edilizia priva-
ta, sufficienti a soddisfare gli 

impegni che il Comune ha gia 
preso con migliaia di famiglie 
di baraccati e di occupanti e 
a rispondere alle esigenze, sot-
tolineate anche da queste nuo-
ve esplosioni di lotta. Queste 
misure sono ancora possibili 
estendendo la lotta gia in cor-
so per il lavoro e le riforme. 
Tuttavia sulle occupazioni del
le notti scorse si impongono 
alcuni interrogativi. 

Una parte degli appartamen
ti occupati al Tiburtino erano 
oggetto di trattative per l'ac-
quisto da parte del Comune 
per assegnarli ai baraccati. E" 
quindi legittimo chiedersi co
me mai si e scelto questo 
obiettivo per l'occupazione, 
che oggettivamente divide il 
movimento di lotta dei senza 
casa e rischia di mettere gli 
uni contro gli altri. 

Inoltre la presenza di grup-
pi estremisti, che tendono a 
trascinare giuste rivendica-
zioni su un terreno avventu-
ristico, non risponde agli inte
ressi corereti di chi vuole 

conquistare il diritto alia ca
sa, rende legittimi anche altri 
interrogativi, in quanto si so
no strumentalizzati i nomi del 
PCI e dell'UNIA nell'organiz-
zare l'occupazione. 

Sia domenica che ieri si so
no recati piu volte sul posto 
dirigenti della Federazione 
comun'sta, parlamentari del 
PCI, i compagni delle sezioni 
di zona. Questa mattina una 
delegazione degli occupanti, 
accompagnata da parlamenta
ri e consiglieri comunali co
munisti, si rechera in Prefet-
tura e in Campid >glio per 
chiedere che, in modo asso-
luto, venga evitata qualsiasi 
misura repressiva e siano 
prese invece misure immeiia-
te per rispondere alia nuova 
drammatica richiesta di allog-
gi. L'UNIA, inoltre, alle 12 ha 
convocato una conferenza 
stampa. 

NELLA POTO: Uno degli 
stabili occupati in via dei 
Monti Tiburtini. 

Questa mattina l'udienza, f orse decisiva, per la sorte degli imputati 

Per De Lellis ultime carte 
Attesa per la deposizione di due testimoni che dovrebbero confermare 
l'alibi del giovane - Di nuovo interrogate Liliana Guido e Dana Benjamin 

Ormai siamo alia fase deci
siva del processo, ammesso che 
ci siano ancora delle possibi
lity per Lucio De Lellis, la 
moglie e Dana Benjamin Faith 
di ribaltare il castello delle ac
cuse. Siamo al momento de
cisis o perche questa mattina 
dovrebbero essere scntite due 
persone che potrebbero confer
mare l'alibi del giovane. Uno 
e il gestore del f^moso circolo. 
che la polizia non e riuscita a 
trovare e che invece e stato in-
dividuato da alcuni giornalisti. 
nel quale De Lellis sostiene di 
aver trascorso la sera del de-
litto. II secondo e « Manetta ». 
ossia Mano D'Ambra. Fuomo 
che. dice sempre 1'imputato. 
propno la sera del 9 jiennaio 
di due anni fa gh axrebbe do-
vuto restituire ventimila lire. 

Anche questo seeondo perso-
nag$!io e stato nntracciato dai 
giornalisti e intcnistato: a\rcb-

be confermato la circostanza. 
II presidente Falco ha ntenuto 
poi di chiedere alia polizia un 
rapporto sul circolo che seeon
do t giornalisti che l'hanno in-
di vidua to. si trovava alTepoca 
del delitto a Portonaccio. a lar
go Camesena. II locale aperto 
sotto 1'insegna di c Circolo Rag-
gruppamento sociale italiano ^. 
sarebbe stato chiuso pochi me-
si dopo il delitto e per questo 
la polizia durante I'inchiesta 
non era riuscita a trovarlo. 

In apertura di udienza Liliana 
Guido e Dana Benjamin sono 
state chiamate inv.eme sulla pe-
dana per rispondere ad alcune 
domande del presidente Falco e 
del pubblico min:st?ro 

In modo particolare 1'atten-
zione si e appuntata sul modo 
in cui i protagoni«ti di questa 
vicenda sarebbero venuti a co-
noscenza del delitto e dei suoi 
particolari. 

P.M. — Come ha passato la 
mattina del 10 gennaio 1969? 

DANA — Ho dormito. In quel 
periodo stavo piuttosto male e 
la maggior parte del tempo la 
passavo a letto. 

PRESIDENTE — Quel giomo 
ba letto i giornali? 

DANA — Si. nel pomeriggio 
verso le 17. In casa non e'era 
nessuno. Ho rivisto De Lellis, 
solo, verso le 19 o le 20. 

PRESIDENTE — Ricevette 
telefonate? 

DANA — No. 
Questa storia della telefonata 

e molto importante ai fini del-
1'accusa la quale \TX)le dimo-
slrare che in effetti Liliana 
Guido non telefono mai a De 
Lellis e che questi sapeva dei 
particolari del delitto solo per
che Taveva commesso. 

PRESIDENTE (alia Guido) — 
In uno dei precedent! interroga
tor! lei ha dichiarato che il 

Frequenlano la scuola del quarttere e la polizia li vuole allontanare 

A S. Basilio dif endono 
i bimbi degli zingari 

San Basilio: quindici famiglie di zingari in 
una borgata di 30.000 abitanti. Diciotto ragazzi 
del gruppo «Sinti» frequentano una delle 
quattro scuole della citta dove esistono classi 
«speciali» per i bimbi dei nomadl. Una set-
timana fa, all'alba, la polizia del IV distretto 
ha fatto irruzione nelle loro tende per cacciarli. 
Ieri sera alia elementare « Gandi» si e svolta 
una vivace assemblea, organtzzata dal diret-
tore. cui ha partecipato la sociology Karpati, 
per discutere il problema dell'« inserimento» 
degli zingari. 

Se nel tema della discussione vi e stato 
qualcosa di limitativo (si e dato per scontato 
II fatto che i nomadl debbano perdere molte 
delle loro caratteristiche, e quindi essere 
«ipseritl» e basta, senxa analizzare in che 
tipo di societal il dibattito lia tuttavia portato 
alia luce 1 pregiudlzi e le difficolU che co-

stringono gli zingari nei ghetti. 
Attraverso il racconto degli stessi girovaghi 

e emersa una realta drammatica: continua-
mente perseguitati dalla polizia, visti di « cat-
tivo occhio* dalla gente, che talora li ritiene 
tutti delinquenti. analfabeti nella maggior 
parte dei casi, con scarsissime possibilita di 
trovare un lavoro, essi vivono una vita an-
partata e isolata. 

Se in parte le loro stesse abitudini li por 
tano a rifuggire da un menage normale, e 
perd il continuo regime di discriminazione 
che li porta ad ailontanarsi dalle nostre 
abitudini. 

Ora alcuni dl questi ragazzi stanno rice-
vendo una istruzione. La comunJta scolastica 
11 ha accoltl con favore a San Basilio. Non 
possono essere misure dl polizia a stroncars 
un contatto appena awiato. 

giorno 10, verso le 18,30 tele
fono a casa di Dana e parlo 
con il suo fidanzato... 

GUIDO — Confermo. 
P.M. — Perche ha sposato 

De Lellis? 
GUIDO — Perche l'amavo. 
P.M. — Chi vi manteneva 

dato che De Lellis non aveva 
neppure preso la Iaurea? 

GUIDO — Per sposarsi non 
e necessario avere una Iaurea... 
Comunque ci aiutavano i nostri 
genitori. 

P.M. — Lei dubitava che il 
suo fidanzato potesse essere 
1'assassino di suo zio. Perche 
k) ha sposato? 

GUIDO — I miei erano solo 
pensieri fugaci. Non potevo cre
dere che una cosa del generc 
fosse possibile. 

E veniamo alia deposizione 
del maresciallo Dessi. della Mo
bile. II poliziotto ha det'o di 
non essere riuscito a trovare 
la bisca di largo Camesena no-
nostante tutti gli sforzi. Come 
mai. c*e da chiedersi. ci sono 
riusciti dei giornalisti? Pc: si 
e parlato delle prime fasi del-
rinchiesta e in particolare del-
rinterro^atorio della vedova del 
Miliani subito dopo il delitto. 

Dessi sostiene che l'interroga-
tono. svolto in casa di amici 
della donna, duro due o tre ore 
e che ad esso fu presente. per 
tutta la durata. Liliana Guido. 
Ha anche descritto come era 
vestita la ragazza. Ma e stato 
smentito dalla sorella delllmpu 
tata. En2a Guido. la quale, chia-
mata su istanza della difesa a 
deporre, ha detto che era lei la 
ragazza a cui si riferisce il po
liziotto e che in effetti era ve
stita nel modo descntto dal 
maresciallo. Liliana Guido ha 
poi contestato la circostanza 
riforita da Dessi seeondo la 
quale non si sarebbe mai al-
lontanata dalla stanza. Tn ef
fetti le cose sarebbero andate 
cosi: airinizio dcirinterroeato-
rio era presente IJliana Guido 
che si era poi allontanata per 
telefonare a De I/ellis (eceo ch» 
torna la famosa telefonata). Sa
rebbe poi giunta la sorella En-
za. che e molto somighante alia 
Liliana e i poliziotti l'avrebbero 
scambiata per l'attuale impu-
tata. 

P. 9-

PROVINCIA: votato da tut t i 

i partit i (meno i fascisti) 

Odg unitario 
per i conf ini 
di Cerveteri 

La decisione deve essere presa in una 
ampia consultazione della Regione con 
le comunita dei due centri — Successo 
della manifestazione PCI - PSI - PSIUP 

I confini tra Cerveteri e Ladispoli debbono essere de-
cisi da un'ampia consultazione della Regione con la co
munita dei due centri: b questo il succo di un ordine 
del giorno unitario approvato alia Provincia e frutto della 
fusione di due distinti ordini del giomo presentati uno 
dal PCI e 1'altro dalla DC: il presidente Ziantoni ha pro-
posto, visto che erano bimili nella sostanza, che venissero 
unificati in uno solo e l'assemblea ha votato aU'unanimita 
Si sono opposti soli i fascisti e il consigliere monarchico. 

L'ordine del giorno comunista e stato firmato dai com 
pagni Angiolo Marroni e Remo Marietta. Dopo una pre-
messa che ribadisce come «la competenza relativa :n 
questione spctti alia Regione», il testo auspica che ap-
punto l'Ente regione «possa dare la soluzione piu ido-
nea al problema tenendo conto dell'entita delle popola
zioni, delle dimensioni territoriali, delle valutazioni di 
integrazione economica, storica, giuridica e delle tradi-
zioni locali» e * ritiene che tale obiettivo potra conse-
guirsi solo se sara il risultato di un'ampia e democratica 
consultazione della Regione con le comunita di Cerveteri 
a Ladispoli affinche si addivenga ad una decisione che 
sia conforme alle esigenze e alle aspirazioni delle popola
zioni interessate». Quest'ultima parte, la piu importante, 
estata recepita nell'ordine del giorno unitario: non se ne 
parlava in quello dc. 

Domenica, intanto. si era svolta a Cerveteri la mani
festazione unitaria indetta da PCI. PSI e PSIUP: davanti 
ad alcune centinaia di cittadini hanno parlato i consi
glieri regionali Ranalli. Lombardi e DeH'Unto. E' stata una 
decisa risposta di condanna agli atti vandalici compiuti 
nei giorni passati dai teppisti fascisti, aH'assurda posi
zione della DC locale. E' stato anche costituito un comi
tato unitario democratico, del quale fanno parte appunto 
PCI, PSI e PSIUP e al quale sono stati invitati a parte-
cipare gli altri partiti che respingono il metodo della 
violenza e concordano che lo scottante problema della 
delimitazione del territorio deve essere affrontato nel ri-
spetto delle istituzioni democratiche. L'assemblea ha 
deciso di promuovere una vasta consultazione dei citta
dini, l'incontro con le forze politiche e sindacali di Ladi
spoli, la partecipazione alle trattative alia Regione, che 
inizieranno domani. 

Altre notizie della seduta del Consiglio provinciate di 
ieri sera. II compagno Mori ha illustrato una mozione 
prefentata. oltre che da lui dai compagni Marroni e 
Marietta, sulle azioni che si mtendono intraprendere per 
porre termine alia grave carenza del porto di Civitavec
chia 

II presidente Ziantoni ha poi risposto a interrogazionl 
comuniste su due aziende occupate, la Donna Paula e la 
Pozzo: ha affermato di sperare, per la seconda azienda, 
in una rapida soluzione ma ha concluso dicendosi preoc-
cupato per lo stato deU'occupazione a Roma, 

Di fabbrica si muore. I lavo
ratori pagano con la vita, con 
le malattie, con le ferite. un 
prezzo sempre piu alto alia di-
biimana logica del profitto. La 
fabbrica e come una tnncea 
— diceva un \ccchio opcraio — 
e noi dobbiamo lottare per tra 
sformarc il la\oro m un « fatto 
di cultura, di emancipdzione ». 
E' stata propno la grande b.it-
taglia che il movimento o;>eraio 
sta realizzando con sempre 
maggior vigore a spingere la 
magistratura ad aprire un'in
chiesta giudiziaria suH'ambiente 
di lavoro. L'iniziativa, forse la 
prima in tutta Italia, e ancora 
alle sue prime battute: il pre 
tore Amendola ha comocato 
nei giorni scorsi dirigenti sinda
cali. lavoratori e laxoratnci. 

Basta sfogliare le pagine di 
cronaca di questi ultim: mesi: 
una agghiacciantc tcoria di 
« incidenti ». Gh omicidi bianclu 
nei cdtitien si vanno ripetendo 
m modo sempre piu allarmante. 
Troppo spesso all'interno di fab 
briche metalmeccaniche o chi-
miche uomini e donne \engono 
<mutilati» dal ritmo infernale 
delle macchine. Proprio venerdi 
scorso i iavoraton degli uffici 
di Roma ferrovie e Roma-A.D. 
sono scesi in agitazione contro 
le drammatiche condizioni am-
bientali che hanno causato in 
alcuni dipendenti gravi mfe-
zioni. A Pomezia 1:1 una fab 
brica per mangimi gli operai. 
che sono a contatto con estnj 
geni, subiscono gravi alteraziom 
ai caratteri secondan sessuah. 
E potremmo continuare, potrcm-
mo parlare degli effetti dannosi 
all'udito causati dalla rumorosi-
ta. o delle forme allergiche che 
colpiscono i lavoratori chimici 
o delle ternbili malattie che 
colpiscono gli operai addetti 
alia macellazione delle carni. 
Nel mese scorse ad Ariccia ebbe 
luogo un convegno indetto dalla 
C.d.L. sul tema dell'ambiente 
di lavoro e della salute in fab
brica. Ad esso parteciparono 
oltre ai rappre-entanti delle ca-
tegorie dell'industria. dei ser-
\izi, dell'impiego. del commer-
cio, meriici, avvocati. magistra-
ti. studenti. 

Dagh interventi, nelle rela-
zicni, nei racconti vivi e dram-
matici degli operai emerse 
quale dato generale la dram
matica carenza di strumenti e 
mezzi atti a tutelare la salute 
dei lavoratori, mentre alcuni la
voratori denunciarono con chia-
rezza le illegalita padronah. E' 
prendendo spunto da quell'im-
portante incontro che si e giun 
U all'inchiesta. 

II piatore Amendola che a 
norma di legge puo agire di 
ufficio solo in quei cast in cm 
il danno subito dal lavoratore 
in fabbrica gli abbia causato 
lesioni supenori ai 40 giorni. 
ha rivolto per ora la propria 
attenzione ad alcuni cantieri 
edili, dove ultimamentc si sono 
veriheati incidenti mortah o 
gravi infortuni e ad alcune fab
briche. Per sta mane e fissato un 
primo sopralluogo agli uffici 
postali della Stazione con un 
incontro con lavotatori e sinda
calisti. L'inchiesta avra ne-
ccssariamente tempi lunghi, ma 
intanto il magistrate ha scntito 
nei giorm scorsi il segretario 
della Camera del Lavoro. com
pagno Bensi che era accompa-
gnato dal dottcr Carlo Brace:, 
del Centro medico e da Lidia 
Salivetti. il quale ha preseniato 
una prima documentazione che 
dovra essere ulteriormente in-
tegrata oltre che dalla stessa 
magistratura dalle successive 
testimonialize. 

In mento all'inchiesta la Ca
mera del Lavoro ha emesso il 
seguente comunicato: c Nel va-
lutare positivamente 1'iniziatna 
del magistrato che affronta di 
rcttamenie uno dei piu grav, 
problemi del lavoro e alia qua
le dara la propria attiva colla 
borazione. chiama nel contem 
i>o i lavoratori deila citta e del
la provincia ad appogg:jre ed 
estendere in prima persona 
questa lotta. che e un momen 
to della piu geiwralc battagha 
contro lo sfruttamento e per 
piu umane condizioni di vita dei 
lavoratori. La Camera dei La
voro ricorda che comunque la 
azione della magistratura pur 
encomiabile, non va assoluta-
mente intesa come delcga al 
potere giudiziano di una k>;u 
la cut iniziativa e la cui ge
stione reila e deve restare ai ! 
lavoratori. Per queste ragioni 
la Camera del Lavoro .ntende 
operare perche cresca e si qua-
hfichi sempre di piu I'miziat.va 
dei Iavoraton sm problemi del 
l'ambicnte nelle fabbriche e ne 
gh altri posti di lavoro >. 

Una mdicazione di lavoro che 
e gia realta: voghamo infatu 
ricordare che il tema della sa
lute in fabbrica e piu esatta-
mente del contralto operaio della 
salute e stato ed e tuttora uno 
dei cardmi fondamenali di ogm 
azione nvcndicativa: cosi nelle 
piattaforme presentate dai la
voratori della Snia Viscosa. o 
della Voxson o della Komanaz 
zi. cosi in numerosi cantieri o 
nei servizi. Scheda individuate 
di rischio e libretto sanitano 
sono g!i strumenti pnmi con 1 
quali i Iavoraton impongono una 
nuova dimensione dell'ambiente 
di lavoro, nuscendo anche a 
saldare con essi la fabbrica al 
piu vasto obiettivo della riforma 
sanitaria. 

Oggi alle ore 17,30 

Inauguraziom 
nuova sede 

dei comunisti 
comunali 

In via Angelo Pe-
schiera, 35 - Interver-
ra il compagno LUI
GI PETROSELLI, segre
tario della Federazio
ne - Sono invitati tut
ti i compagni, tutte le 
organizzazioni politi
che, democratiche 9 

sindacali unitarie 

Giornalisti democratici 

Forte impegno 
per la liberta 
della stampa 

^ All'assemblea del-
I'Ordine la maggio
ranza, priva di argo-
menti, rifiuta il di
battito 

Domenica mattina all'as 
semblea dell'Ordine dei gior 
nalisti del Lazio, Umbna. 
Abruzzo e Molise il movimen 
to dei giornalisti democratici 
ha dato battaglia sui temi 
della liberta di stampa e del
la necessaria radicaie niodifi-
ca di un'organismo a carat-
tere corporativo quale e l'or
dine, trovando consensl fra i 
numerosi presenti che non si 
richiamano al movimento 

L'assemblea era stata con 
vocata per discutere i bilan 
ci ma la relazione del presi 
dente Carlo Barbieri e stata 
soprattutto un attacco ai 
giornalisti democratici. Bar

bieri ha accusato il movimen
to dei giornalisti democratici 
di «portare la politica nelle 
organizzazioni» (quasi che 
battersi per la liberta di 
stampa, contro le concentra-
zioni di testate possa non es 
sere problema politico), di 
non difendere gli n interessi 
superiori della catcgoria ». Su 
questa linea faziosa e intolle-
rante si sono mossi provoca-

torii interventi di giornalisti 
reazionari, con alia testa quel-
li del Tempo, che hanno cer-
cato di trasformare l'assem-
blea in una rissa. 

La posizione dei giornalisti 
democratici e stata chiara e 
netta. Buttitta ha respinto le 
accuse di voler « distruggcre » 
le conquiste della catcgoria. 
affermando la volonta dei 
giornalisti democratici di bat
tersi sui problemi reali. di 
ampio respiro. dalla lotta 
per la liberta di stampa alia 
radicaie riforma dell'ordine 
nel cui quadro devono essere 
portate avanti le rivendicazio-
ni della categoria. Cosi il 
compagno Curzi ha replicato 

con fcrz3 alle sciocche ac
cuse rivolte al movimento de
mocratico di avere al propno 
interne i « funzionan » comu
nisti. Curzi ha ribadito che 
l giornalisti dcU'Umla scno 
giornalisti comunisti che ri-
speltano le rego'.e della ca-
legona e sono. per propria 
libera scelta, militanti. fun
zionan di partito che lascia 
no al partito una parte del 
loro stipendio. 

II gruppo che dinge I*Or-
dine interregionale. di fronte 
alle precise argomentazioni 
dei giornalisti democratici. ha 
preferito eludere ogni discor-
so sui problemi reali: anche 
per questo decine di presen
ti, raccogliendo 1'invito dei 
giornalisti democratici si so
no astenuti nella votazione. 

Le stesse conclusion! del se-
gretano deU'Ordine. Ignazio 
Contu. che ha preferito evi-
tare il dibattito per pariare 
poi a nome deU'Ordine che 
dovrebbe rappresentare tutti 
i giornalisti. sono state un ul-
teriore prova della faziosita 
che anima questi persoisiggi: 
ha parlato da uomo di parte. 
ha attaccato la Federazione 
della stampa, ha spezzato una 
lancia a favore della conse-
gna della televisione nelle 
man! dei pnvati. 

Un'ultima annotaziotic che 
meglio carattenzza questo 
gruppo: il presidente. romu 
mcando l'esito della votazio 
ne. non ha fornilo cure Ma 
in un comunicato invece le 
ha fatte mettere. 11 i contra 
ri mentre gli astenuti sareb 
bero stati cinquanta. Le mam 
alzate degh astenuti e dei con
trail — come ha potuto ve-
dere chlunque era presente 
— eranc Invece molt*, aol te 
dl piu, 
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